

# 元気いっぱい! 佐仁っ子特集♪

かわいい佐仁小の子どもたち9人の紹介です。学校で好きな時間についてインタビューしてみました。

# おがみやま



編集・発行  
佐仁小学校  
佐仁小PTA  
PTA戸数5戸

児童数(9/1現在)			
	男	女	計
1年	0	0	0
2年	1	2	3
3年	0	1	1
4年	1	0	1
5年	1	3	4
6年	0	0	0
計	3	6	9

〇〇〇〇さん

〇〇〇〇さん

〇〇〇〇さん

生活科の学習

体 育

図書の本読み

〇〇〇〇さん

〇〇〇〇さん

〇〇〇〇さん

給食時間

社会科の学習

体 育

〇〇〇〇さん

〇〇〇〇さん

読書の時間

昼休み時間

体 育

〇〇〇〇さん

聞は、県の優秀賞、市の奨励賞を受賞しており、さすがそれだけの実績がある新聞だと感じています。生き生きと綴られている学校の様子を感じて頂けたら幸いです。



いぬい

校長 〇〇〇〇

令和5年度の第一号の素晴らしいPTA新聞ができあがりましたことに、心から感謝申し上げます。昨年は、佐仁小学校のPTA新聞



# 知ってみたい! ～ 給食時間の子どもたち ～

おいしい!  
最高～!



いつも楽しい給食時間です。



白ご飯とてもおいしいな。



布巾で机の上をきれいにします。



給食コンテナ室から食器や温食を選びます。



スムーズに配膳できるように準備しています。



同じ量になるように、ひとつずつ丁寧につぎわけます。



こぼさないように配膳します。



いただきます!



給食時間を見学して感じたことは、まず、子供たちが仕事を分担しながら準備から後片付けまでです。教室まで食器を運んだり、麻婆豆腐を上手についだりしていました。そして、子供たちはとてもおいしそうに給食を食べていました。保護者としては、栄養バランスがよくとれた食事が提供されることに感謝しています。また、子供たちに食事の大切さや郷土料理などについても「食育」として教えていることにも感謝です。

今回の見学で、学校が子供たちの健康と発育に真剣に取り組んでいることが分かりました。ご協力ありがとうございました。



## 第77回愛鳥週間 野生生物保護功労者表彰 環境省自然環境局長賞



佐仁小学校が令和元年度に引き続き、第77回愛鳥週間野生生物保護功労者表彰において「環境省自然環境局長賞」を受賞しました。佐仁小の子どもたち、保護者、地域の方々みんなが大喜びです。そこで、オオゴマダラについてもっと知りたいと思い、子どもたちにインタビューしたり、先生方にお話をお伺いしたりしてみました。

### 佐仁小、オオゴマダラの始まりの歴史

昭和60年頃、〇〇さんが佐仁小に植えたホウライカガミの苗に、平成15年6月21日、オオゴマダラがふわりとやってきたのが始まりです。〇〇さんは、佐仁にオオゴマダラが来ることを夢見てホウライカガミを植え続け、20年越しで夢が叶いました。

第一発見者は当時の教頭先生だったそうです。「さっきからいるなあ。うん？大きな羽に白と黒い筋のちょうちょ…これはオオゴマダラにちがいない！」。すぐに図鑑で確認し、奄美大島には生息していない、近くでは喜界島にしかいないオオゴマダラだと分かり、その後、南海日日新聞にも掲載され、佐仁のみならず奄美大島全体が大騒ぎになったみたいです。

佐仁小へやってきたオオゴマダラはタマゴを産み、6日目には幼虫が生まれ、7月12日には黄金の光を放つさなぎになったそうです。子どもたちや佐仁校区の人たちは、そのきれいさに感激したり不思議がっていたりしたそうです。7月25日に成虫になり、白黒で大変美しく、大きいからゆっくり飛び、優雅で見ていて飽きることなく、時間があつたらずっと見ていたい気持ちになったそうです。

その後、小さな蝶小屋を作り、建て増しを教育委員会に材料費をお願いして出してもらうなどして数回繰り返し、子どもたちは飼育と観察に励み、今年で何世代目のオオゴマダラでしょうか？こうして、今まで20年間も続くオオゴマダラで有名な佐仁小学校になったそうです。



### 食草のホウライカガミ

オオゴマダラの幼虫はホウライカガミしか食べません。飼育する上で、ホウライカガミの栽培がキーポイントになります。種子から植えて発芽まで3週間、それから、蝶小屋に入れることができる大きさまで約2年間、ここでも子どもたちは水やりや除草をがんばっています。



### 好きな花は？

成虫は、赤色の花の蜜を好みます。ペンタスやランタナ、ペニバナサンダンカ、ハイビスカスなどの花です。蝶小屋ではいつもおいしそうに蜜を吸って、元気に舞っています。



### オオゴマダラのあだ名

みなさん、オオゴマダラはなんと呼ばれるか知っていますか？「貴婦人」と呼ばれているのはよく知っていると思います。実は、「新聞蝶」とも呼ばれているそうですよ。羽模様が白黒だからだそうです。おもしろいですね。

### 東京での表彰式はどうでしたか？

5月14日（日）に東京虎ノ門ヒルズフォーラムで表彰式がありました。代表で教頭先生が出席されました。常陸宮妃殿下や環境大臣が参加された大変厳かな表彰式だったそうです。



# 2・3年生

元気よく大きな声で ーりん車と  
なわとびがんぼる きょうかいっ  
ぱい2・3年生オー！！



花	月	火	水	木	金	土
1						
2	かしこく♪					
3						
4	やさしく♪					
5						
6	たくましく♪					
7						



# 4・5年生

みんなで笑い合い  
チャレンジする学級

